
Gemeinde Leopoldshöhe 
Der Bürgermeister 
 
 

B E S C H L U S S  

der 6. Sitzung des Rates (Wahlperiode 2014/2020) 

am 10.09.2015: 

 

8. Sanierungskonzept für die Felix-Fechenbach-Gesamtschule 
 

Zunächst erläutert BM Herr Schemmel die Vorlage und erinnert an die hierzu in der Sitzung des 
Betriebsausschusses Immobilien und Gebäudemanagement am 17.06.2015 geführte Diskussion. 
Sodann erklärt RM Herr Puchert-Blöbaum für die SPD-Fraktion, dass grundsätzlich Handlungsbedarf 
gesehen werde, jedoch sowohl die Lüftungsanlage wie auch die Überdachung im Hinblick auf die 
finanzielle Situation der Gemeinde Leopoldshöhe als nicht zwingend notwendig angesehen werden und 
daher nicht realisiert werden sollten. 
RM Herr Gräfe bittet darum, die Angelegenheit nochmals in die Fraktionen zu verweisen, da für die 
energetische Sanierung der Felix-Fechenbach-Gesamtschule im Energiegutachten eine Summe von 
1,1 Mio. € veranschlagt sei, in der Vorlage jedoch eine Summe von 3,5 Mio. € genannt werde. FBL Herr 
Oortman erwidert, dass die Summen im Energiegutachten auf Tabellenwerten basieren und das 
Gutachten seinerzeit zur Klassifizierung der gemeindeeigenen Gebäude erstellt worden sei. Als 
realistisch sehe er daher die in der Vorlage durch ein Architekturbüro ermittelte Summe an. 
Abschließend ergänzt er, dass die Möglichkeit bestehe, den Architekten zu einem Gespäch einzuladen. 
Sofern in dieser Sitzung keine Beschlussfassung erfolge, rät RM Herr Puchert-Blöbaum dazu, damit 
nicht bis zur Ratssitzung im Dezember zu warten, sondern dann die Entscheidung per 
Dringlichkeitsentscheidung zu treffen. 
RM Herr Hachmeister plädiert dafür, zu prüfen, ob es nicht noch weitere mögliche Kosteneinsparungen 
gebe und bittet daher um Verweisung der Angelegenheit in die Fraktionen. 
Kämmerer Herr Lange gibt zu bedenken, dass die Entscheidung in dieser Angelegenheit für die 
Aufstellung des Wirtschaftsplanes wichtig sei. 

Beschluss: 

Abschließend stellt BM Herr Schemmel fest, dass der TOP einvernehmlich zur nochmaligen Beratung 
in die Fraktionen verwiesen wird. 

Beratungsergebnis: - einvernehmlich - 

 




